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Anfrage zum DOPA am 19.09.2023 

Fraktionsräume – Mehrfachfunktion  

 

Sehr geehrter Herr Lemke, 

 

in 2018 wurde von der assmann GmbH in Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung  

das Raumbedarfsprogramm für einen Rathausneubau ermittelt. Dargestellt in  

Vorlage 65/046/2018.  

 

Unter Punkt 4.4. Fraktionszimmer ist wie folgt zu lesen: 

„Im Rathaus werden ebenfalls Fraktionsräume für die Fraktionsarbeit vorgesehen.  

Um Synergien zu schaffen und den weiteren Besprechungsbedarf abzudecken, stehen die 

Fraktionsräume außerhalb der Nutzung durch die Fraktionen der Stadtverwaltung als 

Besprechungsräume zu Verfügung. 

Jedem Fraktionsraum wird eine Büroeinheit zugeordnet, welche außerhalb der Nutzung durch 

die Fraktionen der Stadtverwaltung als temporäre Arbeitsplätze zur Verfügung stehen.“ 

 

Aufgrund der Darstellungen in der Vorlage 65/055/2023 zum SPUBA am 21.09.2023 ist,  

letztlich durch Veränderungen der Anzahl der MitarbeiterInnen im Vergleich zu 2018  

ein erhöhter Raumbedarf insgesamt dargestellt, der durch Annäherung der 

Bürogrößen an die arbeitsrechtlich vorgeschriebenen Größen minimiert wird.  
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Zur Nutzung der Fraktionszimmer kann man den umfangreichen Darstellungen jedoch keinen 

Einfluss auf den Gesamtflächenbedarf entnehmen. Daher unsere Fragen:  

 

Inwieweit werden die doch recht großen Flächen der Fraktionszimmer im Rahmen eines 

größtmöglichen Synergieeffektes eingeplant? 

Eine den ganzen Tag umfassende Raumnutzung, als gutes Beispiel sei das Dieker Carré 

erwähnt, sollte Ziel der Planungen sein.  

 

Im Bericht des Gebäudemanagements (31.07.2023) wird von 25% Telearbeitsplätzen 

ausgegangen. Ist die Reduzierung auf 75% Arbeitsplätze in der Kostenberechnung 

berücksichtigt? Sind alle Möglichkeiten von Open-Space-Arbeitsflächen / flexible 

Arbeitswelten (Desksharing) ausgeschöpft worden? 

 

Für eine erklärende Beantwortung, angesichts der kurzen zur Beratung zur Verfügung 

stehenden Zeit bitte nicht zu Protokoll, bedanken wir uns schon jetzt herzlich. 

  

 

Freundliche Grüße 

 

 

Nicola Günther 
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